



F Frases

"Me duele escuchar que un candidato presidencial que ya enfrentó una elección crea que una mujer va a decidirse en ser madre porque le traen \$1 millón".

Paulina Niñez

Senadora RN, cuestiona propuesta de José Antonio Kast

"La muerte no es el fin de todo, sino el comienzo de algo. Es un nuevo comienzo, como bien lo destaca el título, porque la vida eterna".

Papa Francisco

En un texto inédito: el prólogo del libro del cardenal Angelo Scola

C Correo

Huellas invisibles

● Los recientes casos de maltrato infantil conocidos en los últimos días nos interpelan como sociedad y nos invitan -o más bien nos exigen- detenemos a reflexionar: ¿Qué consecuencias tiene la violencia en la infancia?, ¿Qué ocurre en el desarrollo emocional y psíquico de un niño o niña cuando el entorno que debería protegerlo se vuelve una fuente de vulneración?

Sabemos, en base a múltiples estudios e investigaciones que el maltrato infantil -ya sea físico, emocional o sexual- deja marcas que no siempre se ven, pero que afectan profundamente la forma en que el niño o niña se vincula con el mundo, consigo mismo y con los demás. Y más aún: desde el campo de la neurociencia, se ha demostrado que la exposición prolongada al maltrato modifica el curso natural del desarrollo cerebral.

El cerebro de un niño o niña sometido de manera crónica a violencia o abandono no se desarrolla del mismo modo que el de un niño que crece en un ambiente afectivo y seguro. Áreas como la amígdala, el hipocampo y la corteza prefrontal -fundamentales para la regulación emocional, la memoria y el juicio- se ven afectadas por lo que se denomina estrés tóxico frente a la violencia. Esto no solo condiciona

el presente del niño, sino que compromete su capacidad de aprender, de confiar, de autorregularse y de desarrollarse de manera integral.

Las consecuencias no terminan en la infancia. La OMS advierte que los niños y niñas que han sufrido maltrato tienen hasta el doble de probabilidad de desarrollar patologías de salud mental en la adolescencia y adultez. Entre ellas se incluyen los trastornos del ánimo, de ansiedad, de personalidad, disociativos, adicciones, dificultades vinculares y conductas autolesivas.

Frente a esta evidencia, no podemos permanecer indiferentes. Garantizar la protección de niños y niñas es un deber que nos involucra a todos. Prevenir, intervenir a tiempo y ofrecer espacios de reparación psíquica debe ser una prioridad ética y social.

Proteger a la infancia no es solo una cuestión ética, es una inversión en la salud mental y social de nuestras futuras generaciones.

Macarena Norambuena Videla

Milei y Gatti

● Se suele afirmar, con razón o no, que los locos sorprenden con geniales ocurrencias. Los argentinos utilizan el término "píntao", para este tipo de

personajes. Término que hicieron conocido universalmente, Astor Piazzolla y Roberto Goyeneche, en el tango "Balada para un loco", cuya letra es del poeta uruguayo, Horacio Ferrer.

Tras la muerte del histórico portero argentino, Hugo Orlando, "El Loco" Gatti, el Presidente, Javier Milei, subió a la Red X, una foto de Gatti, con el siguiente posteo "Adiós colega (síse me lo permite)". Para que nadie se apresure a sacar dobles lecturas, valga recordar que Milei, también, jugó de portero, en las inferiores de Chacarita Juniors.

Héctor Martínez Díaz

Ring de la izquierda

● Carolina Tohá, Paulina Vodanovic, Jeannett Jara, Gonzalo Winter, Vlado Mirosevic y Jaime Mulet son los 6 candidatos presidenciales del oficialismo, quienes, en mayor o menor medida, intentan tomar distancia del gobierno de Gabriel Boric. Ante este escenario, la expresidenta Michelle Bachelet convocó a una reunión para hacer un llamado a la unidad, al orden y la hermandad entre los sectores oficialistas.

Sin embargo, este último llamado parece haber sido ignorado. Las tensiones entre el PS y el PPD, las declaraciones cruzadas entre Vodanovic y

Tohá, así como el intento de Jeannett Jara por desmarcarse del resto de los candidatos "acomodados", reflejan un clima interno complejo. Un ambiente poco armonioso que, tarde o temprano, terminará expresándose con fuerza en las próximas primarias y una eventual segunda vuelta.

Sebastián Chávez

Etcheverry

● Absolutamente tiene toda la razón la vocera de gobierno, Aisén Etcheverry, cuando dice en relación a las declaraciones de la candidata Matthei... "....que no basta con decirlo, sino que también hay que vivirlo...".

Entonces en la misma línea, la vocera Etcheverry, debería estar de acuerdo con que las personas que dicen apoyar el sistema de gobierno cubano, también deberían vivirlo "in situ", y no "apañarlo" a casi 7.000 kilómetros de distancia...

Luis Enrique Soler Milla

Robin Hood

● La leyenda dice que Robin Hood le robaba a los ricos para dárselo a los po-

bres, y tenía su guarida en los bosques de Sherwood. Nunca se supo que Robin se dejaba una parte, aunque seguramente debía hacerlo, para la subsistencia de sus ladrones colaboradores y sus familias. Tampoco la leyenda dice que sus secuaces empezaron a exigirle mayores salarios y mejores condiciones de vida, ya que no querían igualarse con los pobres. Así con el tiempo la mayor parte del botín iba quedando en las arcas de Robin y repartido entre sus huéspedes, parientes y apitutados y a los pobres les llegaban promesas y abalorios, continuando aún más pobres.

Tampoco la leyenda dice que Robin y el bosque fue reemplazado por dirigentes que inventaron los impuestos para repartirlos principalmente a los pobres, lo que se extiende hasta nuestros días, pero que lo recaudado tampoco llega a los pobres, confirmando que no hay nada nuevo bajo el sol.

Marcos Concha

El Mercurio de Antofagasta invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y utilizar las mismas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@mercurioantofagasta.cl o a la dirección Manuel Antonio Matta 2112, Antofagasta.